

LA GAZETTE MEDICALE DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessoires.

VOL. III. MONTREAL, AVRIL 1889. No 4.

TRAVAUX ORIGINAUX.

FACULTÉ DE MÉDECINE DE PARIS.

CLINIQUE DES MALADIES NERVEUSES.

HOSPICE DE LA SALPÊTRIÈRE.

LEÇONS DE MR. LE PROFESSEUR CHARCOT.

NOTES DU DR. LABERGE..

Paralysie alcoolique*, chez un homme de 29 ans : Hystérie.

Il s'agit d'un jeune homme qui entre dans la salle. La première chose qui nous frappe c'est sa démarche qui a un caractère tout spécial : c'est la démarche dite des *steppers*, il lève les jambes haut en fléchissant fortement les genoux ; de plus on entend deux bruits qui résultent de ce que le bout du pied touche terre avant le talon, état de choses dû à la paralysie des extenseurs.

* Cette maladie a déjà été décrite par un médecin américain, Jackson, en 1822. C'est une description très bien faite d'ailleurs ; mais qui passa inaperçue. A deux médecins français, Leudet et Lancereaux, revient l'honneur d'avoir mis en relief cette maladie dans deux excellents mémoires faits en 1868. Mr Leudet faisant remarquer que c'est une paralysie essentiellement douloureuse et affectant les nerfs périphériques : pendant que Mr Lancereaux s'attachait, surtout, à faire ressortir qu'elle attaquait les extenseurs, particulièrement ceux des membres inférieurs.

Donc paralysie des muscles extenseurs avec atrophie, douleur à la pression des muscles, des tendons et des troncs nerveux des parties affectées. Abolition des réflexes tendineux, douleurs fulgurantes, et troubles de la sensibilité anesthésie et hyperesthésie cutanée, troubles vaso-moteurs. Voilà dans un très court résumé les principaux symptômes de cette maladie.